

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

8 OCTOBRE 1937 (N°265)
SERVICE DE 10 HEURES.

LE VAPEUR FRANÇAIS CASSIDAIGNE SURVOLE PAR UN BIMOTEUR DE CHASSE QUATRE TRIMOTEURS BOMBARDEMENT ET ENTOURE PAR UNE FLOTILLE DE QUATRE NAVIRES PORTANT LE PAVILLON ITALIEN EST CONTRAINT D'ENTRER A PALMA DE MAJORQUE.

Oran, 8 octobre: Le Cargo français "Cassaigne" de la Compagnie France-Navigation est arrivé à Oran. Le "Cassidaigne" qui effectue le parcours régulier Sète-Marseille-Oran était parti lundi 4 courant, de Sète pour Oran et suivait la route prescrite par l'accord de Nyon, passant à Trente Deux Mille au large des côtes des Iles Baléares.

Le mardi 5, à 14 heures trente, le Cassidaigne qui se trouvait alors à la hauteur de l'île Dragonera (Archipel des Baléares) fut soudain survolé par un bimoteur de chasse portant le numéro 522 et deux têtes de mort sur la Carlingue, le bimoteur survola à basse altitude le cargo "Cassidaigne" braquant deux mitrailleuses sur l'équipage, puis, disparut en direction de Palma de Majorque.

A 17 heures 30, apparurent quatre trimoteurs de bombardement qui survolèrent le cargo et lui ordonnèrent, par signaux optiques, d'entrer à Palma de Majorque sans discuter. Le "Cassidaigne" mit alors le cap sur Palma mais à allure réduite, mais, sur l'injonction et la menace des mitrailleuses braquées sur lui des avions de bombardement, il dut accélérer sa marche. Le poste de radio du "Cassidaigne" envoyait, sans interruption des appels au secours qui furent nettement perçus à Alger.

A 22 heures, le "Cassidaigne" fut entouré par une flotille dont un torpilleur qui l'escorta jusqu'à Palma où ils arrivèrent à deux heures du matin. A l'aube l'équipage du "Cassidaigne" reconnu très distinctement sur le torpilleur le pavillon italien et les lettres N.R. Deux autres vaisseaux portaient également les lettres EL NR et un petit croiseur le nom "Quarto"; tous les vaisseaux arboraient le pavillon italien. A 9 heures du matin des phalangistes montèrent à bord du cargo français et occupèrent la salle des machines et la chaufferie ainsi que le poste de radio qui resta gardé militairement. Ayant trouvé dans les cales des barriques de sulfure de carbone destinées à une maison d'Oran, les Phalangistes prétendirent débarquer la marchandise, mais le Commandant du "Cassidaigne" s'y opposa catégoriquement.

Le Consul de France arriva ainsi que le Consul du Danemark. En leur présence, les phalangistes examinèrent les papiers de l'équipage. A 14 heures, le torpilleur français "Fantasque" se présentait en rade de Palma; les Phalangistes relâchèrent alors le "Cassidaigne" qui reprit sa route vers Oran escorté par le torpilleur "Fantasque". (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNEVCE



QUOTIDIEN

8 OCTOBRE 1937 (N°265)
SERVICE DE 11 HEURES.

MOUVEMENTS DES UNITES NAVALES CHARGÉES DE LA SURVEILLANCE EN MEDITERRANEE.

Oran, 8 octobre: Les destroyers britanniques "Brazen", "Beagle", "Fury" et "Forester" ont quitté Oran.

Les torpilleurs français "Cyclone", "Mistral" et "Sirocco" ainsi que les torpilleurs britanniques "Blanche", "Brilliant", "Cartelbep", "Kempenfield", "Bontenseae "Bulldog", "Fame", "Forefight" sont arrivés à Oran. Tous ces torpilleurs des flottes franco-britannique patrouillèrent les parages où le sous-marin inconnu tenta de torpiller le destroyer britannique "Basilisk". (Agence Espagne)

2.000 SOLDATS ITALIENS ONT DÉJÀ QUITTÉ TRIPOLI A BORD DU VAPEUR "SANNIO" POUR "RENFORCER LA GARNISON EN LIBYE".

Paris, 8 octobre: Le "Daily Herald" confirme aujourd'hui les départs de soldats italiens, dont la destination est annoncée comme étant la Libye.

Le vapeur italien "Sannio" a quitté Tripoli avec 2.181 soldats de la Division Sabratha, pour aller renforcer la garnison en Libye.

Au cours des dernières trois semaines les "renforts pour la Libye" ont dépassé 16.000 hommes. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 39-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

8 OCTOBRE 1937 (N°265)
SERVICE DE 13 HEURES 45

EN DEBIT DES BOMBARDEMENTS DE L'AVIATION REBELLE, TOUTES LES ATTAQUES INSURGÉES CONTRE LA CÔTE 408 (SECTEUR D'ONIS) SE BRISENT CONTRE LA RESISTANCE ASTURIENNE.

Valence, 8 octobre: On mande de Gijon:-

En relisant les communiqués et les nouvelles du front du Nord de ces derniers jours, un chiffre revient toujours sous les yeux - le chiffre 408, numéro d'une côte funeste pour les rebelles.

Hier encore, cette côte 408 fut le théâtre d'une lutte acharnée entre les rebelles et les Asturiens, qui, animés d'un puissant amour de liberté réussissent à tenir en échec, dans leurs montagnes, les envahisseurs pourtant pourvus d'un puissant matériel de guerre.

Trente avions - bimoteurs et trimoteurs - bombardèrent et mitraillèrent sans relâche cette côte, mais à peine les rebelles s'apprêtaient-ils, après cette formidable préparation, à la prendre d'assaut, que leur attaque se brisa de nouveau à cette résistance farouche que, ni les bombes ni la mitraille, ne réussissent à entamer. Ils durent se replier et la côte fut encore une fois recouverte d'innombrables cadavres des insurgés.

Trois autres attaques des rebelles, également préparées par une intense activité de l'aviation, furent déclenchées contre Abujan, le Col de San Isidro et Pajares ; de nouveau les Asturiens les repoussèrent en leur infligeant de lourdes pertes. A 13 heures 05, l'aviation insurgée revint au dessus de ce secteur pour le bombarder encore, mais, par erreur, elle bombarde ses propres lignes, y jetant le désarroi et la mort. (Agence Espagne)

LES REBELLES EXASPÉRÉS PAR LA RESISTANCE ASTURIENNE SE VENGEANT EN BOMBARDANT LA POPULATION CIVILE DES VILLES ET VILLAGES DE L'ARRIÈRE SUR LE FRONT DU NORD.

Valence, 8 octobre: On mande de Gijon -

Un nouvel appareil rebelle a été abattu à coups de fusils dans le secteur d'Onis. Les rebelles, exaspérés de la farouche résistance des Asturiens dans les montagnes et du nombre croissant que l'échec de leurs attaques successives cause dans leurs propres rangs, se vengent en bombardant et en mitraillant les populations civiles de l'arrière qu'ils poursuivent, jusque dans les rues de Gijon, de leurs avions de chasse volant en rasemotte. (Agence Espagne)

LES PILOTES ALLEMANDS QUI S'ÉTAIENT JETÉS EN PARACHUTE DU TRIMOTEUR REBELLE ABATTU PAR LES RÉPUBLICAINS SONT MITRAILLÉS PAR LEURS "CAMARADES" EN AVIONS DE CHASSE.

Valence, 8 octobre: On mande de Gijon -

Lorsque les pilotes allemands se lancèrent en parachute du trimoteur abattu par les soldats républicains dans le secteur d'Onis, des avions de chasse - également rebelles - se mirent aussitôt à les mitrailler. Sur les 5 occupants de ce trimoteur deux seulement atterrirent encore en vie, les trois autres n'étaient plus que des cadavres que leurs parachutes déposèrent sur le sol. Un des deux survivants fut aussitôt fait prisonnier, l'autre s'enfuit dans la montagne où il est actuellement recherché. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2°)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse télégraphique : ESPAGNAGENC



QUOTIDIEN

8 OCTOBRE 1937 (N°265)
(SERVICE DE 15 HEURES 30.)

QUELQUES DÉTAILS SUR LE COMBAT NAVAL QUI SE DÉROULA LE 7 SEPTEMBRE ENTRE LE
CROISEUR RÉPUBLICAIN "LIBERTAD" ET LE NAVIRE REBELLE "BALEARES".

Valence, 8 octobre: Le Ministère de la Défense communique quelques détails sur le combat naval qui eut lieu le 7 septembre entre le croiseur "Libertad" et le navire rebelle "Baleares" (que l'on avait d'abord pris pour le "Canarias").

Une première salve du "Libertad" atteint le "Baleares" et aurait détruit la partie électrique de ses services d'artillerie qui, pendant 10 à 12 minutes ne purent fonctionner. A la deuxième salve du "Libertad", le "Baleares" aurait été touché près de sa ligne de flottaison. Le "Baleares" prit alors la fuite et, seule, sa vitesse lui permit d'échapper.

Suivant des informations parvenues grâce à un membre de l'équipage, la panique à bord du "Baleares" fut épouvantable; le Commandant fut contraint de prendre des mesures extrêmement sévères contre les Requetes et Phalangistes qui composent la garde armée sous laquelle se trouvent l'équipage. Beaucoup d'entre eux furent mis aux fers. Parmi l'équipage du "Baleares" il y eut 15 morts et plus de 60 blessés. L'arrivée du bateau endommagé à Cadix où eut lieu l'enterrement des victimes aurait produit une émotion considérable. A la suite des graves avaries qu'il avait subies, le "Baleares" aurait été envoyé à Ferrol pour être réparé. (Agence Espagne)

LE MÉCONTENTEMENT EST TRÈS GRAND PARMI LES RECRUES INDIGÈNES
AU MAROC ESPAGNOL.

Tanger, 8 octobre: Selon des informations parvenues du Maroc Espagnol, le haut Commandement rebelle rencontrerait des difficultés insurmontables dans la résistance opposée par les recrues indigènes à la création récemment décrétée par ce Haut Commandement de 10 Tabors de Regulares. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 39-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

8 OCTOBRE 1937 (N ° 265)
SERVICE DE 18 H. 30

UN BATEAU MARCHAND PROBABLEMENT ANGLAIS ATTAQUE PAR UN AVION REBELLE

Valence 8 Octobre- On mande de Tarragone:

Ce matin à 8h.30 un bateau marchand que l'on croit être un bateau anglais attendu à Tarragone ce matin, a été attaqué à environ 8 milles du port par un avion rebelle alors qu'il se dirigeait vers ce port. L'avion lança plusieurs bombes sur lui l'obligeant à changer de route. Des pêcheurs ont déclaré que le bateau battait pavillon anglais. Le bombardement a pu être observé parfaitement de la ville et le bateau a lancé plusieurs S.O.S. (Agence Espagne)

L'AVIATION REBELLE BOMBARDE LES ENVIRONS DE REUS

Valence 8 Octobre- On mande de Tarragone:

A 14h.45, l'aviation rebelle a bombardé les environs de Reus (province de Tarragone). On ne connaît pas encore le nombre des victimes. (Agence Espagne)

L'ARTILLERIE REBELLE BOMBARDE UN CIMETIERE

Madrid 8 Octobre- L'artillerie rebelle a bombardé avec une très grande violence au cours de la nuit dernière, le cimetière de San Isidro situé au Sud-Est de Madrid.

Au matin, les tombeaux éventrés et les arbres arrachés par la violence des explosions offraient un aspect désolé.

Le cimetière est situé dans une zone qui ne présente aucun intérêt militaire ni industriel. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2°)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

■

QUOTIDIEN

8 OCTOBRE 1937 (N° 265)

SERVICE DE 18 HEURES 45.

DE NOUVELLES "TAXES DE GUERRE" FRAPPENT LES ETRANGERS
RESIDANT EN TERRITOIRE REBELLE.

Gibraltar-8 octobre- Par un nouveau décret, vraisemblablement inspiré au général Franco par ses conseillers allemands, les étrangers résidant en territoire rebelle devront payer une "taxe de guerre" d'environ 50 francs par trimestre. Ce décret affecte notamment plusieurs milliers de travailleurs britanniques habitant la zone rebelle, qui apportent déjà leur contribution à la guerre sous forme de taxes d'environ 75 à 90 francs par mois. (Agence Espagne)

LES DENREES DE PREMIERE NECESSITE DEVIENNENT DE PLUS EN PLUS RARES
DANS LA ZONE REBELLE VOISINE DE GIBRALTAR.

Gibraltar- 8 octobre - On apprend que dans la zone rebelle voisine de Gibraltar, les habitants sont obligés de brûler des lits, des tables, des chaises et autres objets faisant partie de leur propre mobilier afin de pouvoir faire cuire leurs aliments, par suite du manque total de charbon et de gaz. D'autre part, les ménagères doivent maintenant faire la queue devant les boutiques afin de se procurer des denrées de première nécessité dont la rareté devient de plus en plus grande et qui leur sont rationnées. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

quotidien

8 OCTOBRE 1937 (N°265)

SERVICE DE 20H.15

UNE VIOLENTE ATTAQUE DES REBELLES SUR TOUT LE FRONT DU NORD SAUF DANS LE SECTEUR OCCIDENTAL EST REPOUSSEE AVEC SUCCES PAR LES TROUPES REPUBLICAINES

Valence 8 Octobre- Le Ministère de la Défense Nationale communique:

Le Chef de l'Armée du Nord a envoyé au Ministre de la Défense Nationale de nouveaux communiqués qui viennent apporter des détails sur l'action victorieuse des troupes gouvernementales aux Asturies pendant la journée du 7.

L'attaque de l'ennemi a été générale sur tous les fronts à l'exception du secteur occidental. Elle a été appuyée par des masses considérables d'aviation et par toute l'artillerie.

Les attaques qui eurent pour objectif les côtes 430 et 408 furent nombreuses, mais toutes les tentatives furent repoussées et nos troupes ont causé à l'ennemi de nombreuses pertes.

Dans leur dernière attaque les rebelles parvinrent à s'emparer de la côte 408, mais nos troupes purent les en repousser.

Les positions situées à l'Ouest de Labra furent le théâtre de luttes acharnées et sanglantes.

L'aviation jetant un grand nombre de bombes incendiaires soutint quatre attaques des rebelles. Ces quatre attaques furent à chaque fois énergiquement repoussées.

Dans la partie Sud l'ennemi a attaqué à Rio Frio, et les positions de Pena Muga, il a également été repoussé.

Constatant qu'il lui était impossible de réaliser des attaques de front, l'ennemi bloquant ses forces sur la gauche tenta de nouveaux assauts qui furent également repoussés à deux reprises.

L'aviation rebelle venue afin de bombarder nos positions de ce secteur, se trompa et les bombes tombèrent sur l'emplacement des mortiers ennemis qui furent détruits.

Dans le secteur oriental des fusiliers de l'Intendance abattirent un trimoteur ennemi. Trois des occupants de ce trimoteur périrent, l'un de nationalité allemande fut fait prisonnier, et un autre a dû prendre la fuite par les montagnes. L'appareil est tombé entre Ribadosella et Colunga.

Un avion de chasse ennemi a également été abattu à coups de fusil aux environs de Cangas de Onis.

Au cours d'une de ces actions, le Commandant Manuel Fanjul Camino a été tué à la tête du bataillon 263.

Le Chef de l'Armée du Nord en communiquant les détails précités exprime sa satisfaction pour le brillant comportement des forces qui malgré l'acharnement des attaquants n'ont pas perdu une seule position, et ont attaqué avec fougue, se sont emparés de drapeaux et de matériel de guerre, causant à l'ennemi de grandes pertes.

Le Ministre de la Défense Nationale a répondu en félicitant le Colonel Prada et les forces qui se trouvent sous ses ordres. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2°)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

8 OCTOBRE 1937 (N° 265)
SERVICE DE 20H.30

L'AVIATION REBELLE BOMBARDE LES ALENTOURS D'ALICANTE FAISANT QUINZE BLESSES

Valence 8 Octobre- Ce matin à 10h.30 cinq avions rebelles ont fait leur apparition au-dessus d'Alicante volant à une très grande altitude. Ils ont lancé 8 bombes qui sont tombées aux alentours de la ville sans causer de dégâts, mais faisant 15 blessés dont la plupart furent atteints par des éclats de pierre. (Agence Espagne)

LES ORGANISATIONS ANTIFASCISTES DE VALENCE POSENT LES BASES D'UN PROGRAMME D'ACTION

Valence 8 Octobre- Toutes les organisations antifascistes de Valence groupées dans le Front Populaire, ont posé hier au cours d'une réunion les bases d'un programme d'action dont voici les points principaux: Lutte implacable contre la 5ème colonne, coopération avec le gouvernement, organisation rationnelle de la production et de l'échange, solution du problème du ravitaillement, lutte pour l'élargissement et la puissance de l'Armée Populaire. (Agence Espagne)

LES CHEFS ET LES COMMISSAIRES DES DIVISIONS DU FRONT DE L'EST TIENNENT UNE REUNION DE FRATERNISATION AVEC LA POPULATION CIVILE

Valence 8 Octobre- Les Chefs et les Commissaires des différentes divisions qui luttent sur le Front de l'Est ont pris part à une réunion de fraternisation avec la population civile. A l'issue de cette réunion ils ont adressé à M. Prieto, Ministre de la Défense Nationale un télégramme de salutations chaleureuses. (Agence Espagne)

L'ALLIANCE JUVENILE ANTIFASCISTE FELICITE LE PRESIDENT ROOSEVELT

Valence 8 Octobre- L'Alliance Juvenile Antifasciste a adressé au Président Roosevelt un télégramme de félicitations pour le discours prononcé par celui-ci. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2°)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

8 octobre 1937 (N° 265)
SERVICE DE 21H.45

UNE DECLARATION DU PRESIDENT AGUIRRE

Valence 8 Octobre-" Le peuple basque plus épris que jamais de sa liberté, uni aux antifascistes de l'Espagne, lutte sur tous les fronts contre l'ennemi d'hier pour ne pas tomber dans l'esclavage. Je vois la guerre avec optimisme, nous la gagnerons très certainement" a déclaré à la presse M. Aguirre, chef du Gouvernement basque.

" Après avoir réussi à former une armée", a-t-il ajouté, "les Basques entreprirent en novembre une offensive sur les champs de Villareal, en direction de Vitoria. Les circonstances que nous connaissons tous rendirent impossible toute autre offensive de l'armée basque qui, depuis, resta sur la défensive.

" Puis vint la violente attaque des rebelles contre les fronts basques, attaque dans laquelle intervinrent, suivant des données absolument autorisées, 210 avions ennemis et un matériel d'artillerie tel qu'on n'en avait jamais vu.

" La riposte du peuple fut exemplaire. Euskadi mit sur le pied de guerre 20 classes. Dans nos montagnes est resté le meilleur de notre jeunesse.

" Contre les attaques de l'aviation et de l'artillerie les troupes basques opposèrent leur courage. Une avance de 46kms. a coûté à l'ennemi plus de 40.000 morts après mois de lutte. Lorsque Bilbao fut assiégée, que l'ennemi était déjà dans ses rues, nous nous sommes trouvés devant le dilemme suivant: nous enfermer dans cette ville et la défendre pendant une durée de temps indéfini ou sauver notre armée en l'évacuant vers les Asturies. Nous avons choisi la dernière solution. Le blocus était absolu, toute aide venant de l'extérieur exclue. Maintenant une partie de nos troupes lutte dans les Asturies avec un courage dont nous sommes fiers. D'autres troupes basques luttent en Aragon et le reste de nos contingents est massé devant Madrid. (Agence Espagne)

UN CONCOURS DE LITTÉRATURE

Valence 8 Octobre- Le Ministère de l'Instruction Publique a approuvé le projet de travaux de réparation et de conservation du théâtre Guerrero de Madrid.

Un concours de littérature sera également ouvert. Ce concours sera doté d'un prix de 10.000 pesetas et d'un accessit qui récompenseront les deux meilleurs oeuvres scénario, roman ou pièce de théâtre s'inspirant de la lutte du peuple espagnol. (Agence Espagne)

UN APPEL EN FAVEUR DE LA POPULATION CIVILE DES ASTURIES

Paris le 8 Octobre- Le Comité International de Coordination et d'Informations pour l'Aide à l'Espagne Républicaine vient de lancer un appel à tous ses Comités Nationaux afin de faire appuyer par leur gouvernement respectif la demande adressée au gouvernement français de faire convoquer les bateaux chargés de l'évacuation des femmes, des enfants, des vieillards et des grands blessés massés dans la province des Asturies, jusque dans le port de Gijon. Il demande également "à tous les amis de l'Espagne Républicaine d'intensifier leur action d'aide afin que des bateaux de vivres partent nombreux pour assurer le ravitaillement de la population des Asturies et celui des réfugiés accueillis dans l'Espagne Républicaine". (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENC

QUOTIDIEN

8 OCTOBRE 1937 (N° 265)
SERVICE DE 21 HEURES 45.

UNE DECLARATION DE M.GONZALES PENA, PRESIDENT DE LA
COMMISSION EXECUTIVE DE L'U.G.T.

Valence- 8 octobre- Interrogé par les journalistes sur le développement de l'Union Générale des Travailleurs et sur les circonstances qui amenèrent la nomination d'une nouvelle Commission Exécutive, M.Gonzalès Pena, Président de la nouvelle Commission Exécutive de l'U.G.T. et Secrétaire Général du Parti Socialiste, fit l'historique des événements depuis la constitution du nouveau ministère au mois de mai. Il rappela comment, contrairement aux décisions prises par le Plenum de l'U.G.T. à fin mai, l'ancienne Commission Exécutive persévéra dans sa politique de personnalités, n'accorda pas son plein appui au Gouvernement Négrin, et conclut un pacte avec la Confédération Nationale du Travail sans avoir, au préalable, réuni et consulté le Comité National. 22 Fédérations sur les 42 dont se composait l'U.G.T. demandèrent alors la convocation du Plenum. En réponse à cette démarche, la Commission Exécutive expulsa 14 des 22 fédérations, sous prétexte qu'elles n'avaient pas payé leurs cotisations. Les fédérations expulsées, après avoir demandé leur réintégration, s'adressèrent aux autres fédérations dont elles demandèrent l'appui. 31 fédérations exigèrent alors de la Commission Exécutive la convocation du Plenum; elles furent déclarées rebelles pour avoir, sur la réponse négative de l'ancienne Commission exécutive, convoqué elles-mêmes le Plenum. C'est alors qu'elles élurent une nouvelle Commission exécutive dont M.Gonzalès Pena est le Président.

"Il convient de souligner", ajouta M.Gonzalès Pena, " que si les Internationales syndicales avaient exigé, aussi bureaucratiquement, de l'U.G.T. espagnole le paiement régulier des cotisations, des réunions aussi importantes que celle de Paris n'auraient pu avoir lieu. De plus, la convocation du Plenum par les fédérations est parfaitement légal en vertu du droit de pétition, et nous ne nous sommes rendus coupables d'aucun acte d'indiscipline.

" D'ailleurs, les groupements les plus importants, les plus représentatifs de l'U.G.T. sont avec nous. La Maison du Peuple de Madrid, fondée par Pablo Iglesias, et symbole de notre guerre et de notre défense, a approuvé à l'unanimité la constitution de la nouvelle Commission Exécutive. Il en va de même pour le Secrétariat provincial de Catalogne, et pour le Secrétariat de Valence. Enfin, toute la Fédération des mineurs, dont l'histoire glorieuse est présente à toutes les mémoires, s'est jointe à nous, et c'est pour la nouvelle Commission exécutive un motif d'orgueil légitime que d'avoir à ses côtés ceux qui sont maintenant à la pointe du combat, les héroïques mineurs des Asturies." (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

8 OCTOBRE 1937 (N ° 265)

SERVICE DE 22 HEURES 30.

600 SOLDATS, DONT LES REBELLES ONT FAIT LES PLUS GRANDS EFFORTS POUR TENIR SECRETE L'ARRIVEE, DEBARQUENT A ALGESIRAS.

Gibraltar -8 octobre- 600 soldats ont débarqué à Algosiras à la fin de l'après-midi, amenés par deux petits bateaux marchandés qu'escortaient deux torpilleurs rebelles. Comme les bateaux accostaient, des gardes, baïonnette au canon, patrouillaient aux abords du quai, interdisant à quiconque d'approcher. Les autorités déployèrent un luxe inhabituel de précautions pour garder le secret du débarquement.

De certaines terrasses, des témoins oculaires ont évalué le contingent à environ 600 hommes vêtus d'uniformes kaki. Les soldats ont pris immédiatement des autobus qui les attendaient, et on croit savoir que 200 d'entre eux ont été dirigés sur le front de Pozoblanco tandis que les autres auraient été dirigés sur le Nord. (Agence Espagne)

" LES ASTURIENS, EN CE QUI CONCERNE L'HEROISME, LE DESINTERESSEMENT, L'ESPRIT DE SACRIFICE, NE SAURAIENT ETRE COMPARES QU'A L'ADMIRABLE PEUPLE DE MADRID ", DECLARE M. GONZALES PENA.

Valence- 8 octobre- "Les Asturiens, je le déclare avec orgueil, en ce qui concerne l'héroïsme, le désintéressement, l'esprit de sacrifice, ne sauraient être comparés qu'à l'admirable peuple de Madrid," a déclaré aux journalistes M. Gonzalès Pena, Président de la Fédération des Mineurs et de la Commission Exécutive de l'U.G.T. "Ils se battent de toutes leurs forces, de tout leur coeur, et je crois en leur victoire."

"Après la chute de Bilbao, de Santander", a poursuivi M. Gonzalès Pena, "les Asturiens ont opéré un rétablissement admirable. Ils ont pris la responsabilité totale de la défense de leur province; avec l'assentiment du Gouvernement de la République, le Conseil Supérieur des Asturies et de Léon a été aussitôt constitué. Ce faisant, les Asturiens se montraient plus patriotes, plus espagnols que jamais, car, en luttant pour leur province, en organisant de la manière la plus efficace la défense de leur propre sol, c'est pour l'Espagne tout entière qu'ils luttent. Des anarchistes aux républicains, tous les Asturiens ne constituent qu'un seul faisceau de volontés, tendues toutes vers un même but, la victoire. Et le résultat ne s'est pas fait attendre; ayant contenu l'attaque ennemie, les Asturiens contre-attaquent maintenant avec une fougue irrésistible." (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2°)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse télégraphique : ESPAGNAGENCE



quotidiens

8 Octobre 1937 (N°265)

Service de 24 heures

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE.

Valence-8 octobre- ARMÉE DE TERRE-

Est- Une contre-attaque ennemie sur le village de Osan a été repoussée. Fusillades et mitrillades sur nos positions du secteur de Mediana ,et fusillades sur les positions de la route de Farlete à Villamayor de Gallego.

L'infanterie ennemie a réalisé plusieurs reconnaissances à Crucetas et à Loma Enmedio ,dans le secteur de Zuera.

L'aviation rebelle a bombardé les environs de Lerida.

Sud- Dans le secteur de Pozoblanco, la pression ennemie continue. Les rebelles attaquent, à grand renfort d'aviation et d'artillerie, et plus particulièrement dans la zone de Navalagrulla.

Nous avons récupéré les positions perdues hier ,au croisement des routes de Ponarroya à Villanueva del Duque et de Hinojosa à Belmez. La ligne primitive a été rétablie grâce à une opération réalisée à Navalagrulla, au cours de laquelle nous nous sommes emparés d'armements ennemis ; plusieurs gardes civils rebelles sont tombés entre nos mains.

Notre artillerie a bombardé deux bataillons et un escadron ennemis auxquels elle a causé de lourdes pertes.

Canonnades des rebelles sur nos positions du secteur de Porcuna.

Nos batteries ont bombardé Porcuna et Lopera.

Fusillades et mitrillades à Pitres.

Levant- Hier, notre artillerie a bombardé efficacement Torremocha et a pu paralyser le trafic ferroviaire entre Teruel et Saragosse. Aujourd'hui, elle a bombardé les positions ennemies de Puerto Escandon .

Nos forces ont effectué une reconnaissance à Masegoso-Vallecillo.

Centre- Nos troupes ont réalisé une reconnaissance, atteignant les premières maisons du quartier de Dos Amigos.

Nord- Les communiqués relatifs à la journée d'aujourd'hui n'accusent rien de particulier. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2°)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse télégraphique : ESPAGNAGENCE



quotidien

8 OCTOBRE 1937 (N° 265)

SERVICE DE 24 HEURES

L'AVIATION REPUBLICAINE BOMBARDE AVEC EFFICACITE DES OBJECTIFS MILITAIRES DES BALEARES

Valence 8 Octobre- Le Ministère de la Défense Nationale communique:

Jeudi, aux premières heures de la matinée des avions gouvernementaux s'envolèrent pour attaquer des aérodromes et le port de Palma de Majorque qui est la base des continuelles agressions aériennes contre les villes gouvernementales du littoral méditerranéen. La première patrouille aérienne bombardra l'aérodrome de Pont de Inca. Les bombes tombèrent au milieu des avions et dans un bosquet proche de l'aérodrome où l'on suppose que plusieurs appareils se trouvaient cachés.

9 appareils de chasse Fiat firent alors leur apparition mais sans se décider à engager un combat.

La seconde patrouille qui avait pour objectif l'aérodrome de San Juan lança ses bombes au Centre de cet aérodrome près des baraquements. Tout d'abord deux avions de chasse s'envolèrent et engagèrent une attaque, mais comme nos avions leur répondirent par le feu de leurs mitrailleuses, les appareils rebelles prirent la fuite. Cinq autres avions rebelles apparurent aussitôt, mais ils n'osèrent pas attaquer.

Une autre patrouille, après avoir attaqué également l'aérodrome de San Juan, bombardra le port où elle lança plusieurs bombes sur l'un des brise-lames et dans les casernes qui environnent la cathédrale. Ces avions furent attaqués par 7 Fiat. Deux de ces Fiat furent abattus, et ils tombèrent en flammes. Un autre avion de chasse rebelle fut atteint par deux rafales de mitrailleuses, et il est fort probable qu'il a été détruit.

Dans l'après-midi, l'aérodrome de Pont de Inca fut également attaqué. Les bombes tombèrent au milieu de l'aérodrome. Huit Fiat partirent aussitôt à la poursuite de nos avions, mais ils s'enfuirent dès que nos appareils répondirent à leur agression.

Pendant l'après-midi, et à deux reprises, l'attaque contre le port de Palma a été répétée sans que les avions de chasse rebelles puissent empêcher le bombardement car ils furent mis aussitôt en fuite. (Agence Espagne)

UNE NOTE DU MINISTERE DE LA DEFENSE NATIONALE AU SUJET DU BOMBARDEMENT D'ALICANTE PAR L'AVIATION REBELLE

Valence 8 Octobre- Le Ministère de la Défense Nationale communique:

Poursuivant le plan de bombardement des villes du littoral méditerranéen qui ne présentent aucun objectif véritablement militaire, quatre trimoteurs rebelles de la base étrangère établie à Palma de Majorque, ont effectué ce matin une attaque contre Alicante où ils lancèrent un assez grand nombre de bombes. Par bonheur ce bombardement ne fit pas le même nombre de victimes, ni la même quantité de dommages matériels que le bombardement réalisé dernièrement à Barcelone et à Valence. Au cours de ce dernier bombardement un assez grand nombre de personnes appartenant toutes à la population civile trouvèrent la mort, et de modestes maisons ouvrières furent détruites. A Alicante, il n'y eut que quelques blessés et les dommages matériels sont nuls. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2°)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

8 OCTOBRE 1937 (N° 265)

SERVICE DE 24 HEURES

IMPORTANTES DEBARQUEMENTS DE TROUPES ET DE MATÉRIEL ITALIENS SONT EFFECTUÉS DANS DES PORTS REBELLES

Gibraltar 8 Octobre- On apprend de source sûre que 5.000 soldats italiens ont débarqué à Cadix durant la dernière semaine de Septembre. Les soldats venaient de Melilla où se trouvent actuellement les plus importants contingents de troupes italiennes. C'est presque chaque semaine en effet que des bateaux italiens escortés par des navires de guerre également italiens arrivent à Melilla venant d'Italie avec des soldats italiens à bord.

Régulièrement de petits contingents de troupes italiennes arrivent également à Malaga.

D'autre part, une énorme quantité de matériel de guerre est déchargée de bateaux marchands italiens et espagnols, à Cadix.

Tout cela est lié à une offensive que M. Mussolini prépare contre Madrid, fait bien connu à Seville comme le déclarent des voyageurs venant de cette ville. M. Mussolini nourrirait de grands espoirs de voir tomber Madrid, et c'est pour s'assurer le succès, et afin d'en finir avec la capitale de l'Espagne avant la saison des pluies, que des contingents italiens affluent actuellement en Espagne rebelle. (Agence Espagne)

1.500 REFUGIÉS DE GIJON ARRIVENT À PAULLAC.

Bordeaux 8 Octobre-Cet après-midi est arrivé à Pauillac le bateau anglais "Stangrove" venant de Gijon avec 1.500 réfugiés à bord. Des trains spéciaux les ont amenés à Bordeaux. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

8 OCTOBRE 1937 (N° 265)

SERVICE DE 24 HEURES

EN DEBIT DES DIFFICULTES DU TERRAIN RENDU MARECAGEUX PAR LES DERNIERES PLUIES, LES TROUPES REPUBLICAINES POURSUIVENT LEUR AVANCE DANS LE HAUT ARAGON

Boltana 8 Octobre- De l'Envoyé Spécial de l'Agence Espagne sur le Front du Haut Aragon: Après la prise des villages de Osan et de Casbas de Jaca, les troupes républicaines poursuivent leur avance dans le Haut Aragon. La garnison rebelle du fort de Santa Elena sur la route de Biescas à Panticosas, commence notamment à devenir intenable sous la pression des forces gouvernementales. Une tentative du Commandement rebelle de secourir les défenseurs de Santa Elena par la canal de Planésus a été mise en échec par les troupes républicaines.

L'activité de ces troupes se déroule cependant sur un terrain que les pluies des jours derniers ont transformé en grande partie en véritable marécage. (Agence Espagne)

UNE IMPORTANTE REORGANISATION S'OPERE DANS LE DEPARTEMENT DE L'ECONOMIE DE LA GENERALITE DE CATALOGNE

Barcelone 8 Octobre- Traitant de la réorganisation qui s'opère actuellement dans le département de l'Economie, M. Comorera Conseiller à l'Economie de la Généralité, a déclaré aux journalistes:

" Cette réorganisation aura une grande portée politique, économique et sociale. Elle s'appliquera surtout à apporter un contrôle absolu dans la distribution des matières premières et dans l'organisation de l'industrie aussi bien collectivisée que privée. Le contrôle de l'industrie collectivisée continuera à être assuré par les contrôleurs de la Généralité. Les capacités techniques et administratives de ceux-ci seront vérifiées.

" Des conseils généraux d'industrie ont été créés; ils seront les régulateurs de chaque branche de production. Ils seront au nombre de 14. Chaque fois qu'ils auront à prendre une décision de quelque importance ils auront à demander l'approbation du Conseil de l'Economie. La tâche des Conseils Généraux d'Industrie comprendra surtout la distribution des matières premières, l'établissement des plans de production auxquels devra se soumettre l'industrie en général et la répartition des marchés parmi les divers producteurs. Le département de l'Economie naturellement en tant qu'organisme exécutif et chargé de mettre en pratique les décisions de ce grand nombre d'organismes, nécessitera la création d'une administration capable et spécialisée. Mais je pense que l'augmentation des charges budgétaires que suppose cette création est sans importance, étant donné les grands bienfaits qui en résulteront pour l'économie du pays! "

" Pour réaliser cette réorganisation industrielle et économique, a ajouté M. Comorera, il est nécessaire de disposer d'un fonds de capitalisation très important qui sera constitué à travers la caisse de crédit industriel et commercial.

" Parmi les projets envisagés dans cette réorganisation, figurent l'électrification totale de la Catalogne et surtout des chemins de fer, la mise en valeur des richesses forestières, la navigabilité des fleuves de Catalogne dans la mesure où elle est techniquement possible, la réorganisation de la région minière des sels potassiques, la mise en valeur des mines de cuivre, de fer et de zinc et de la production des fibres textiles! "

(Agence Espagne)